
CONJUGAISON – passé composé auxiliaire être – CM2 
________________________________________________________________________________________________

Certains verbes se conjuguent tantôt avec l’auxiliaire être, tantôt avec l’auxiliaire avoir, ça dépend de la façon
dont la phrase est écrite et de ce qu'il y a après le verbe.

A vous de conjuguer ces verbes en trouvant le bon auxiliaire (c'est assez facile) et en accordant (ou pas …) le
participe passé.

 Réécris ces phrases au passé composé :

• Agnès (monter) les escaliers quatre à quatre.
• Agnès (monter) à cheval pour la première fois.

• Elles (descendre) leurs jouets du grenier.
• Elles (descendre) du grenier.

• Vous (passer) par Lyon pour aller skier dans les Alpes ? (vous = deux garçons)
• Vous (passer) une heure à la piscine toute les semaines ! (vous = deux garçons)

• Nous (sortir) nos vélos du garage. (nous = un garçon et une fille)
• Nous (sortir) à vélo, dimanche dernier. (nous = un garçon et une fille)

• Je (rentrer) de bonne heure hier soir. (Je = une fille)
• Je (rentrer) toutes mes affaires hier soir. (Je = une fille)

• Carole (s’enfouir) la tête sous ses draps.
• Carole (enfouir) son trésor sous son oreiller.

• Je (apercevoir) un lapin filer à travers champs. (Je = une fille)
• Je (m'apercevoir) trop tard qu’il avait disparu. (Je = une fille)

• Nous ( nous perdre) dans la campagne. (nous = un garçon et deux filles)
• Nous (perdre) la clé du portail. (nous = un garçon et deux filles)



CONJUGAISON – passé composé auxiliaire être – CM2 - corrections 
________________________________________________________________________________________________

Agnès a monté les escaliers quatre à quatre. (auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé)
Agnès est montée à cheval pour la première fois. (auxiliaire "être" fem sing)

Elles ont descendu leurs jouets du grenier. (auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé)
Elles sont descendues du grenier. (auxiliaire "être" fem plu)

Vous êtes passés par Lyon pour aller skier dans les Alpes ? (vous = deux garçons) (auxiliaire "être" mas plu)
Vous avez passé une heure à la piscine toute les semaines ! (vous = deux garçons) (auxiliaire "avoir" pas d’accord du 

participe passé)

Nous avons sorti nos vélos du garage. (nous = un garçon et une fille) (auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé)
Nous sommes sortis à vélo, dimanche dernier. (nous = un garçon et une fille) (auxiliaire "être" mas plu)

Je suis rentrée de bonne heure hier soir. (Je = une fille) (auxiliaire "être" fem sing)
J’ai rentré toutes mes affaires hier soir. (J’ = une fille) (auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé)

Carole s’est enfouie la tête sous ses draps. (auxiliaire "être" fem sing)
Carole a enfoui son trésor sous son oreiller. (auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé)

J’ai aperçu un lapin filer à travers champs. (J’ = une fille) (auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé)
Je me suis aperçue trop tard qu’il avait disparu. (Je = une fille) (auxiliaire "être" fem sing)

Nous nous sommes perdus dans la campagne. (nous = un garçon et deux filles) (auxiliaire "être" mas plu)
Nous avons perdu la clé du portail. (nous = un garçon et deux filles) (auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé)


